## Cyclisme/Entretien avec le président fédéral

# Maurice Nazaire Embinga: "Celui qui veut une information doit se rapprocher de la fédération "

Entretien réalisé par MM

Libreville/Gabon

Les Panthères gabonaises (version cyclisme), la Tropicale Amissa Bongo 2016 et le championnat national 2015 sont, entre autres, les sujets évoqués hier dans cet entretien avec le président de la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy), Maurice Nazaire Embinga. Lecture!

l'Union : Comment se porte le cyclisme gabonais à l'heure actuelle?

Maurice Nazaire Embinga : Il se porte très bien, même si, aujourd'hui, nous n'avons pas encore de compétition.

#### Peut-on savoir pourquoi les Panthères gabonaises étaient absentes, par exemple, au dernier Tour du Faso?

Je vais éclairer beaucoup de férus de la petite reine nationale qui parlent de ce problème. Nous avons, par exemple, deux pays qui, lorsqu'ils organisent une compétition, nous envoient des titres de transport. Il s'agit de la Côte d'Ivoire et du Cameroun. C'est le contraire du Burkina Faso, qui nous invite seulement. C'est donc le manque des moyens nécessaires pour acheter des billets qui est à l'origine de l'absence des Panthères du Gabon, qui a participé au « Grand prix Chantal Biya ». Par ailleurs, au terme d'une séance de travail avec la tutelle, le Tour du Faso n'était pas pris en compte dans le budget que devait engager l'Etat. Notre équipe nationale pourrait prendre part aux prochains Tours du Faso et du Cameroun.

### Dommage! C'était peut-être l'occasion de tester le nouvel entraîneur national, Abraham Olano Manzano ?

Ce n'était pas possible, puisqu'il est arrivé au moment où le Tour du Faso avait déjà débuté. Il ne connaissait pas aussi les cyclistes.

#### Soit! Et aujourd'hui, comment se passe le travail entre l'entraîneur national et ses poulains?

Îl serait souhaitable que vous puissiez assister à leurs séances d'entraînement. J'avoue que l'ambiance est bonne, surtout que le technicien espagnol est également sur le vélo pour démontrer ses connaissances. Sans exagérer, il a déjà organisé une affaire de 1.600 km avec ses coureurs. Il teste les cyclistes avant d'entamer la haute préparation.

#### Peut-on avoir le programme des Panthères avant la prochaine Tropicale **Amissa Bongo?**

Le moment venu, les médias seront au courant de la préparation de l'équipe nationale. Cependant, l'entraîneur national a fait un programme budgétisé qui a été transmis à qui de droit. S'il y a une réponse positive, le programme de préparation sera dévoilé en présence des journalistes.

### En parlant des journalistes, certains se plaignent de la Fédération gabonaise de cyclisme (Fégacy) qui ne communiquerait

Il y a un proverbe de chez nous qui dit que « celui qui ouvre la porte, c'est celui qui a envie de faire le besoin.» Celui qui veut une information doit se rapprocher de la fédération. Nos portes sont ouvertes, puisque vous êtes là. Non, il faut que tout le monde change de mentalité. Mes collaborateurs et moi sommes disposés à recevoir, à tout instant, les journalistes pour parler de la petite reine

## Qu'en est-il de la prochaine Tropicale

Amissa Bongo? La Tropicale 2016 va se courir. Elle va se dérouler, je pense, du 18 au 24 janvier prochains. Comme d'habitude, elle va peut-être traverser encore les frontières.

#### **Avec quelles Panthères?**

Malgré autant de critiques, elles seront toujours présentes

#### ... et quelle préparation ?

En dépit du temps très court, l'entraîneur national essaie de préparer les cyclistes gabonais. Il a été clair en en demandant qu'on n'attende pas de lui un miracle pour que les Gabonais gagnent la Tropicale. Il fera ce qu'il peut pour que les Panthères, malgré le temps, soient au moins en jambes pendant la compétition. Les Gabonais qui se plaignent du rendement de nos cyclistes ne doivent pas oublier que ce sont des amateurs qui affrontent des professionnels. Suivez les Tours de France, d'Îtalie, d'Espagne, etc., ce sont les mêmes compétiteurs qui se retrouvent au Gabon. Nos jeunes cyclistes, sans pour autant affirmer qu'ils vont gagner l'épreuve, seront présents pour essayer d'améliorer



Maurice Nazaire Embinga, président de la Fégacy: "L'ambiance est bonnne entre le nouvel entraîneur national et ses poulains".

### Combien d'équipes alignera le Gabon?

Il faut que le peuple sportif gabonais essaie de supporter ces enfants qui, on ne sait jamais, pourront apporter satisfaction plus tard. Le Gabon s'est inscrit à la Tropicale en classe 2.1, ce qui veut dire que notre pays ne présente qu'une seule équipe, contrairement au Maroc qui s'est inscrit à 2.2, et peut aligner deux à trois équipes. C'est le cas du Cameroun, de la Côte d'Ivoire, du Burkina Faso, etc. Les hommes d'affaires gabonais, qui ont (...) des moyens, peuvent aider le cyclisme national. J'ai eu à discuter avec les sponsors de la Tropicale qui se déroule une fois l'an. Chaque sponsor, pour suppléer l'Etat qui est l'unique sponsor de toutes les fédérations sportives nationales, pouvait organiser une compétition nationale par mois. Mais...

#### Si les sponsors s'abstiennent de le faire, c'est peut-être parce qu'ils estiment que la fédération bénéficie des retombées de la Tropicale Amissa Bongo?

Certes, je suis membre du comité de l'organisation, puisque c'est la fédération qui souscrit et signe le bulletin d'engagement pour que la Tropicale Amissa Bongo se déroule au Gabon. Mais le reste ne m'intéresse pas. A la fin de l'épreuve, je ne m'intéresse ni aux sponsors, ni aux retombées financières de la compétition. Cependant, je souhaite vivement que les sponsors aident la fédération lors de cette compétition d'envergure.

### Avant la Tropicale 2016, la Fégacy va-telle organiser encore le championnat na-

Cette compétition, qui devait avoir lieu du 29 au 30 juin dernier, est reportée, du fait que nous n'avons pas des fonds nécessaires pour son organisation. Je pense, néanmoins, que ce championnat aura lieu. Je mène des démarches pour obtenir la subvention. Et je pense que la situation va se décanter pour que cette compétition s'organise au cours de

### Boxe

# Yoka Com'Event en soutien à la Ligue de l'Estuaire

L'AGENCE depromotion d'événements sportifs et culturels, Yoka Com'Event, a remis, samedi dernier, dernier, un lot de matériels (cordes à sauter, gants, coquilles, sacs de frappe, etc.) à sept clubs de la ligue de boxe de l'Estuaire. Notamment Phœnix, Mikamu, Diesel, Garde républicaine, Essigan, Étoile et

Ce don de matériels, pour les responsables : de Yoka, « vise à optimiser la préparation des 🖁 pugilistes gabonais pour les prochains Jeux olympiques de Rio 2016.»



Un président de club recevant son lot de matériel.

# Brèves du National Foot

### Paul Kessany met fin à sa carrière sportive



près une carrière sportive nationale assez dense, Paul Kessany vient d'y mettre un terme. International gabonais, il a également fait une carrière professionnelle en France et en Israël. L'ancien médian des Panthères dit vouloir mettre son savoir au profit de la jeunesse gabonaise.

# Erwin Nguema Obame libéré dans les règles de l'art



on pion et essentiel du dispositif défensif de l'USB la saison dernière, Erwin Nguema dont le contrat est arrivé à terme quitte définitivement le club bitamois. Courtisé par Akanda FC, tout porte à croire qu'il pourrait évoluer dans ce club au cours de la saison avenir.

### Claude Mbouronot en Le stade de Sibang année sabbatique?



🖥 ntraîneur gabonais parmi les seuls à avoir remporté un titre continental ■avec les U23 au Maroc, Claude Mbouronot, qui vient d'être remercié par les dirigeants de Missile, a fait part de son intention de se mettre en réserve du football pour un bon moment. Motif? Le climat actuel ne serait pas propice pour exercer en toute liberté son métier d'entraîneur. Il dit se consacrer désormais à l'enseignement à l'Institut national de la jeunesse et de sports (INJS)

# sera de la partie



a rumeur est persistante. Jean Boniface Assélé, propriétaire du stade de Sibang, aurait refusé que le National-Foot, édition 2015-2016, s'y déroule, en raison de la descente en National D2 de son équipe, l'OM, avait circulé. Sans fondement, celle-ci a été battue en brèche par le secrétaire général de la Ligue national de football (Linaf) qui a rassuré, qu'outre le stade Nzeng-Ayong, celui de Sibang va également accueillir les matchs du National-Foot 1